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Julio Soto hizo historia al ascender con 
una pierna hasta cima del Aconcagua 

CEDIDA 

nazaña. Al andinista, que a los 9 
años sufrió la amputación de 
su extremidad inferior 
izquierda, llegó a la cumbre de 
la montaña más alta de 
América. Lo hizo sin prótesis, 
sólo usando bastones. Es “una 
persona que no sabe de 
imposibles”, destacó el alcalde 
de Maullín. 

Vicente Pereira ta paralímpico de 35 años, re- 
vicente pereiraradiariollanquihue.el— conoció quela tarea no fue na- 

da de fácil debido a los obstá- 
46 ¡objetivo — culos que debieron sortear. 

es mos- “Fue duro. Tuvimos que 
trar que — sortearcondiciones muy difici- 
sepuede — les, demucho frío. Deentre-25 

haceractividad física. Queto-— a-30 grados de temperatura, 
das las personas, a través del los que tuvimos en el ataque a 
ejercicio, del deporte, pueden — lacumbre”, relató. 
alcanzarla salud y que las per- Según cuenta, la expedi- 
sonas con discapacidad pue- ción en la que participó Julio 
den tener desafios y realizarlo. Calvo, partió el 6 de enero pa- 
que quieren”. ra llegar a la máxima altura 

Así, el traumatólogo Julio — diez días después. 
Soto, oriundo de Carelmapu El profesional, que es des- 
docalidad de Maullín), hoy ra- — crito por elalcalde de Maullín, 
dicadoen Puerto Montt, relata — Nabih Soza, como “una perso- 
aEl Llanquihue, su llegadaala — naquenosabe deimposibles”, 
cumbre del Aconcagua, la — narraqueaparte del frío seen- 
montaña más grande de Amé- — frentarontambién aunescena- 
rica, con 6.961 metros de altu- — rio de “mucha nieve. Incluso, 
ra, ala que accedió portando — hasta larodilla en algunas par- 
los emblemas de sutierra na- — tes”. 
tal, además dela bandera na-—— Todoellohizo que cumplir 
cional yla de Puerto Montt. este desafío fuera “técnica- 

Al cumplir su meta, se — mentemuy difici”. 
transformó en el primerandi-— Producto de su enferme- 
nista en hacerlo caminando y dad, Julio Soto fue sometido a 
con unasola pierna. imioterapias, aparte delaam- 

Ello, porque a los nueve — putación. Desdeahíqueutiliza 
años sufrió la amputación de — una prótesis para caminar, 
suextremidad inferiorizquier-— aunque ala hora de practicar 
da, productode uncáncerasu — deportes, opta por hacerlocon 
rodillaizquierda. Y en Aconca- — unasola pierna.   gua realizó todoel trayectoca Asimismo, el logro deSoto 

; 7 minando y sin prótesis. Sólo fue reconocido ayer en la se- 
g con dos bastones. sión del Concejo Municipal de 

JULIO SOTO, AL MOMENTO DE LLEGAR ALA CUMBRE MÁS ALTA DE AMÉRICA. Ensurelato, elexdeportis— Maullín tras una moción de la
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Tema del día 

6 de enero 
es la fecha en la que comenzó la hazaña del andinista oriundo 
de Carelmapu. 
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2018 fue el año 
en que participó de los Juegos Paralímpicos disputados en Co- 

rea, como seleccionado nacional. 

  

CEDIDA 

    LAS AUTORIDADES SE REUNIERON AYER CON LOS DELFINES. 

Puerto Montt vuelve 
al Chinquihue tras 
acuerdo con municipio 
POR DEUDA. Alcalde confirmó apoyo al 
club, mientras que los Delfines suman 

TRAS DIEZDÍAS, SOTO LLEGÓ ALA CUMBRE DEL ACONCAGUA. 
(viene dela página anterior) 
edil Carmen Serón. 

PREPARACIÓN 
Para realizar este desafío, Julio 
Soto cuenta que la preparación 
se extendió por un año y me- 
dio. Tiempo en querealizaron 
ascensos en los volcanes Osor- 
no, Lonquimay y Llaima, ade- 
más de los cerros Pintor y el 
Plomo, para finalizar -el mes 
pasado- en el volcán Ojos del 
Salado, “el volcán más alto del 
mundo, que está en Chile (en 
la Cordillera de Los Andes). 

Detalla que en este ascenso 
tambiénse demoraron diezdí- 
asen laexpedición, con “diez 
horas de ataque a la cumbre”. 
Entodos ellos no utilizó próte- 
sis, según detalla en su relato. 

  

  

“HABILIDADES 

EXTRAORDINARIAS” 

Marcelo Salazar, director del 
Instituto Teletón Puerto Montt, 

relató que “estamos muy con- 
tentos por la hazaña de Julio, 
quien, alosnueve años enfren- 
tólaamputación de una pierna 
debidoa un cáncer”. 

Relató que desde pequeño 
demostró “habilidades ex- 
traordinarias” y fue parte del 
programa de esquí adaptado 
que “desarrollábamos en Anti- 
llanca, donde aprendió a es- 
quiar y destacó durante años”. 

Z> MAR 

“Mi labor será siem- 
pre difundir el depor- 
te como base dela sa- 
lud eimpulsar que las 
personas realicen ac- 
tividad física y ejerci- 
cios” 

JulioSoto, 
andinista. 

Coneltiempo, cuenta Sala- 
zar, dejó de ser paciente de Te- 
letón para convertirse en médi- 
co, especializándose en trau- 
matología. 

“Hoy, como profesional y 
residenteen Puerto Montt, nos 
da una gran lección de vida al 
integrarse voluntariamenteco- 
moinstructor de esquí adapta- 
do, enseñando a niños y pa- 
cientes no sólo sobre este de- 
porte, sino también sobre c 
mo superar barreras. Su histo- 
ria es prueba de que la discapa- 
cidad no es un límite para al- 
canzar grandes metas persona- 
les y profesionales”, remarcó 
el director. 

   

“NO SABE DE IMPOSIBLES” 

El Concejo Municipal de Mau- 
llín, en su sesión de ayer, reco- 
noció lo efectuado por el de- 
portista de Carelmapu. Una 
moción que fue presentada 

  

El recorrido del deportista 

Julio Soto nació en Carelmapu, pero su enseñanzamedia 
la realizó en el Liceo de Hombres de Puerto Montt, ciudad 

en la que se encuentra radicado en la actualidad. Posterior- 
mente, ingresó a estudiar Medicina en la Universidad Cató- 
lica de la Santísima Concepción. Luego se unió al equipo 
paralímpico de Chile, por lo que “estuve representando al 
país entre 2015 y 2018. Ese año participó de los Juegos Pa- 
ralímpicos de Invierno realizados en Corea del Sur, como 
seleccionado nacional de esquí. Luego cursó su especiali 
dad en Traumatología para iniciar su camino en el andini 

  

mo, para volver a Puerto Montt en 2023. Sobre los próxi- 

mos desafíos, dijo que seguirá respaldando el deporte pa- 
ralímpico. 
  

por la concejala Carmen Serón. 
Tras ello, el alcalde Nabih 

'Soza, destacó que “Julio (Soto) 
es una persona que no sabe de 
imposibles. Se propone metas 
muy altas y siempre las alcan- 
za”. 

Por ello, sostuvo que le gus- 
taría tener la posibilidad de 
que, en algún momento, pue- 
da reunirse con los jóvenes de 
lacomuna para contarles su vi- 
da yla forma en quesuperó las 
dificultades que ha tenido para 
lograr cada meta quese ha pro- 
puesto. 

De ahí que para el alcalde 
sea un “tremendo ejemplo y 
un orgullo para todo Maullín” 
un reconocimiento de parte 
del Concejo Municipal de Mau- 

llín, comuna ala que pertene- 
cela localidad del andinista. 

“SIEMPRE LIGADO 

AL DEPORTE” 

Para Julio Soto, el deporte ocu- 
pa unsitio especial en su vida. 

Por lo mismo, asegura que 
“mi labor será siempre difun- 
direl deporte como base de la 
salud eimpulsar que lasperso- 
nas realicen actividad física y 
ejercicios”. 

Ello, conel objetivo de que 
“mejoremos nuestra salud en 
base al deporte”, ya que -afir- 
ma- de lo quesecarece enla ac 
tualidades deefectuar promo- 
ción “através del deporte, que 
esalgo que podemos lograr en- 
tretodos”. as   

a arquero de Osorno como refuerzo. 

ras una reunión sosteni- 
T da ayer entreel directo- 

rio, cuerpo técnico y 
plantelde jugadores de Depor- 
tes Puerto Montt, con el alcal- 
de Rodrigo Wainraihgt, secon- 
firmóel retorno de los Delfines 
al Estadio Bicentenario de 
Chinquihue. 

Ello, luego que el plantel 
dejara hace dos meses de en- 
trenar enese recinto, produc- 
to de una deuda que el club 
mantiene con el municipio. 

Sin embargo, tras acordar 
un plan de pago, se determinó 
que los Delfines podían volver 
aocupar este recinto. Durante 
este tiempo, el equipo realizó 
sus trabajos precompetitivos 
enel Estadio Antonio Varas. 

Sobre el acuerdo, el jefe co- 
munal explicó que, a partir del 
reconocimiento de la deuda 
existente, se acordó un sistema 
de pago y un monto acordea la 
realidad de los ingresos de un 
club de Segunda División con 
elobjetivo prioritario de queel 
equipo pueda centrarse en lo 
deportivo y buscar el ascenso. 

“Nosotros vamos a apoyar- 
losdesdela municipalidad, nos 
la vamos a jugar por Deportes 
Puerto Montt. El primer paso 
essubir a Primera B, como ca- 
pital regional y comola ciudad 
más importante del sur de Chi- 
le. Y después vamosa soñar en 
llegar nuevamente ala Prime- 
ra A. Desde ahora somos parte 
de Deportes Puerto Montt y va- 
mos a trabajar de manera con- 
junta para llevarlo a lo más 

2 
meses Deportes Puerto 

Montt entrenó en el Estadio 

Antonio Varas, por deudas 

del club con la Municipali- 
dad de Puerto Montt. 

grande”, expresó el alcalde 
Wainraihgt. 

En tanto, el gestor de De- 
portes Puerto Montt, Elías Laz- 
cani, valoró la disposición del 
municipio para alcanzar acuer- 
dos y trabajar en conjunto por 
elfuturo del club. 

“Cuando estuvimos en el 
estadio del club Antonio Varas, 
que nos acogió muy bien y es 
un muy lindo recinto, nos di- 
mos cuenta que no sabíamos 
apreciar lo que teníamos. Le 
agradezco al alcalde y atodasu 
comitiva que nos haya traído 
de vuelta a nuestra casa y ma- 
nifestarles que estamos muy 
contentos. Así lo expresaron 
los jugadores. Este año quere- 
mos lograr el ascenso, así que 
tenemos que estar en nuestra 
casa”, resaltó. 

REFUERZOS 

Enlo deportivo, el propio Laz- 
cani confirmó la contratación 
del portero Kevin Catalán, 
quien proviene de Provincial 
Osorno, donde fue una de las 
figurasen los últimos torneos. 

Catalán se suma al ex De- 

portes Concepción y ex Valdi- 
via, Sebastián Torres. 104 
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